

Analizan inactividad del Programa Imagen

Reducir el nivel de deterioro y las expresiones de abandono que hoy caracterizan a empresas, organismos y a entidades del municipio de Bayamo, fue uno de los acuerdos, en reunión, este jueves, efectuada para impulsar el Programa Imagen.

En el encuentro, se presentó un resumen gráfico que evidenció el menoscabo de la imagen corporativa de numerosas instituciones y el enyerbamiento de sus áreas exteriores, y quedó demostrado el descuido de parques, cafeterías, paradas, centros recreativos, calles principales y obras del ornato público, además de las vallas y muros dedicados a la propaganda.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, insistió en que es necesario romper la inercia, el inmovilismo y la pasividad. En su lugar, dijo, deben prevalecer el trabajo colectivo, la unidad en la acción, la motivación constante y la evaluación diaria de los resultados.

La vicegobernadora, Teresa Pérez Trinchet, resaltó el papel que corresponde a los dirigentes para mejorar las situaciones planteadas, y enfatizó en que todas las entida-

des deben revisar, con seriedad y de manera profunda, su imagen corporativa y el entorno, y convocar a directivos administrativos y sindicales a revertir tales realidades.

Significó que no se trata de otra campaña más, sino de la acción práctica, unida y cotidiana que propicie una motivación a todos los niveles, para fortalecer la vida económica, social y espiritual del territorio.

Reunión similar tendrá lugar cada semana, a fin de analizar el avance de las acciones, se informó.

Fue reconocida la entrega, la responsabilidad y la solidaridad mostradas por trabajadores granmenses de diversos sectores, en la recuperación de otras provincias, tras el paso de los huracanes Oscar y Rafael; al igual que los grandes esfuerzos dedicados a la reanimación del municipio de Pílon, luego de los sismos de gran intensidad que lo impactaron.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN

Fructífero debate en pleno de la Anap



Un fructífero debate devino el pleno del Comité provincial de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap) en Granma, efectuado, este jueves, en Bayamo.

El análisis profundizó en la propuesta de soluciones para los impagos a los productores y en el cumplimiento de las acciones enfiladas a enfrentar el delito, la corrupción, las ilegalidades y las indisciplinas sociales.

Se insistió en que estos problemas inciden en el incremento y diversificación de las producciones agropecuarias, ante la necesidad de responder con resultados, en medio de la actual situación económica, agravada con los daños de los recientes huracanes y sismos.

Los incumplimientos en la venta de leche y carne vacunas; el desvío de sus destinos, que son la Industria Láctea y las bodegas, y el hurto y sacrificio ilegal del ganado mayor, concitaron numerosos criterios y el compromiso de avanzar en la solución de estas incongruencias.

Se reconoció de las deficiencias de funcionamiento de los organismos de dirección de la Anap y la falta de preparación de los cuadros, especialistas e integrantes de las juntas directivas, aspectos en que el movimiento cooperativo y campesino tiene una alta responsabilidad.

Asimismo, fue evaluado el plan de medidas con el aseguramiento político a la implementación de las proyecciones de Gobierno, para corregir distorsiones y reimpulsar la economía en el 2024.

Granma cuenta con más de 22 mil miembros en la organización campesina, quienes trabajan en 302 cooperativas de producción agropecuaria y de créditos y servicios, con peso fundamental en la ganadería, cultivos varios, arroz, café, apicultura, entre otros.

JUAN FARRELL VILLA

Comenzó la siembra de tabaco

Granma comenzó la siembra de tabaco, en la que deberá plantar más de 300 hectáreas (ha) durante la campaña 2024-2025, con la participación de 224 productores.

El inicio se produjo en la finca del campesino Ordenis Román Rodríguez, perteneciente a la cooperativa de créditos y servicios General Ramos, de Guisa, quien tiene el propósito de llenar una ha con posturas de la variedad Corojo 2006.

La Unidad empresarial de base (UEB) agrícola, de la Empresa de acopio y beneficio de tabaco Gran-

ma trabajará para cumplir y crecer en los rendimientos y volúmenes de la hoja, en comparación con los resultados de la etapa anterior.

Ahora cuenta con financiamiento en divisas aprobado por el Grupo empresarial Tabacuba.

Sus áreas están en los municipios de Yara, Buey Arriba, Bartolomé Masó, Guisa, Jiguaní, Manzanillo y Bayamo, de donde saldrá la materia prima para el tabaco torcido de consumo nacional y con destino a la exportación.

JUAN FARRELL VILLA

Campesinos realizan trabajo voluntario

Liderada por la dirección de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap) en Granma, se inició una jornada de trabajo voluntario, desde el domingo último, en las cooperativas y demás áreas productivas de la organización, como parte de las tareas de recuperación, que incluyen limpieza, higienización y embellecimiento de las comunidades.

Leyanis Manso Martí, presidente provincial de la Anap, informó que las labores se efectuaron en los municipios, con participación de sus asociados, directivos, trabajadores y familiares en las siembras y acopios de cultivos varios, plantación de caña y recolección de café, la tarea más urgente en zonas del Plan Turquino.

Enfatizó en que el campesinado se suma a la convocatoria realizada por la primera secretaria del Partido en el territorio, Yudelkis Ortiz Barceló, en ocasión de la jornada conmemorativa por el aniversario 66 del triunfo de la Revolución, con movilizaciones dominicales, desde el próximo día 24 hasta el mes de enero de 2025.

Manso Martí destacó la necesidad de utilizar al máximo las reservas productivas; enfrentar los obstáculos, dar prioridad a las siembras de cultivos de ciclos cortos, recuperar las semillas y todas las áreas que sean posible; sembrar más y explotar eficientemente la tierra.

Refirió que se trabajará con mayor empuje, como ha llamado el Buró Nacional de la Anap, estimulando las mejores experiencias que demuestran el "Sí se puede", aplicando la ciencia, la innovación, la agroecología, los productos naturales, la tracción animal y la sapiencia campesina, que contribuyan a buscar alternativas ante los problemas, haciendo mucho más, conscientes de que el pueblo y la Patria lo necesitan y esperan por ello.

JUAN FARRELL VILLA



CELEBRAN DÍA DEL FARMACÉUTICO CUBANO

Más de un centenar de farmacéuticos de Granma se reunieron, este viernes, en Bayamo, para festejar su día, instituido en el año 2000 a fin de homenajear al joven revolucionario Antonio Guiteras Holmes, nacido en igual fecha de 1906.

Fueron reconocidos los municipios de Yara, Jiguaní y Bayamo, este último como el más destacado y merecedor de la sede de la celebración.

De igual modo, se enaltecó al Centro de producción local de Manzanillo, entidad cimera en la elaboración de fármacos con el uso de la medicina tradicional.

Yamisela Palomino Torres, directora general de la Empresa de Farmacias y Ópticas en la provincia, dijo que este año se elogia a los trabajadores de esas entidades en la búsqueda de alternativas para enfrentar las pandemias, en lo cual sobresalen los masoenses.

Palomino Torres felicitó a los más de mil obreros que laboran en las 240 unidades del territorio y los exhortó a continuar profundizando en el uso de la ciencia en función de mejorar la salud del pueblo. (Yaimara Pérez Reyes)

ELECTOS DELEGADOS

Los delegados del Sindicato de la Administración Pública en Granma al XXII Congreso de la Central de Trabajadores de Cuba, fueron elegidos, este jueves, en asamblea efectuada en Bayamo. En la reunión, presidida por Niuris Cabrera Ibañez, miembro del Secretariado nacional del Sindicato de Trabajadores de la Administración Pública, quedaron seleccionados cinco trabajadores de diferentes centros laborales. En marzo del año próximo, ellos debatirán sobre el quehacer del sector y los compromisos laborales y productivos, en el magno evento del movimiento obrero cubano.

Los delegados pertenecen al Tribunal Popular Provincial, a la sucursal 7481 del Banco de Crédito y Comercio, a las direcciones de la CTC en los municipios de Campechuela y de Yara, y al Secretariado provincial del sindicato mencionado. (Darielis Calzada Alarcón)

RECONOCEN A TRABAJADORES ANTIVECTORIALES

La encomiable labor de los trabajadores antivectoriales fue reconocida, este martes, en Campechuela, escenario del acto provincial por el día de este ejército de hombres y mujeres comprometidos con la salud del pueblo.

Con sede en el cine Duaba, en la actividad se conoció que Campechuela resultó Vanguardia provincial, por los resultados que exhibe en el cumplimiento de los indicadores del control de vectores y la prevención de enfermedades.

Buey Arriba y Guisa se sitúan también en la avanzada de ese nivel, por el trabajo durante los primeros 11 meses del actual año, mientras que el campechuelero Isdel Romero Proenza resultó el trabajador más integral de la campaña de vigilancia y control antivectorial en Granma.

Se entregó la distinción Manuel Fajardo Rivero a cuatro trabajadores con 20 y 25 años de labor en el sector. (Rodrigo Motas Tamayo)

PREVEN CUMPLIR PLAN ANUAL

Luego de tres años sin cumplir el plan anual de recaudación, la Oficina Nacional de Administración Tributaria (Onat) en Granma prevé alcanzar la meta antes de concluir diciembre venidero.

Más de cinco mil 700 millones de pesos cubanos es el monto estimado por este concepto para el 2024, expresó Jenry Figueredo Fernández, subdirector provincial de la entidad, quien explicó que el cumplimiento resultará posible por las acciones de enfrentamiento a la evasión fiscal, dirigidas a los contribuyentes de mayor nivel de venta y hacia los importadores.

También contribuye a ello, dijo, la puesta en vigor de medidas de nivel nacional, como la eliminación de beneficios innecesarios. (Darielis Calzada Alarcón)

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 23 al 29 de noviembre

23-1958 Camilo Cienfuegos y su columna atacan y ocupan el cuartel de Zulueta, en Las Villas.
25-1956 Zarpa, desde Tuxpan, México, la expedición del yate Granma.
25-1958 Muere, en la Batalla de Guisa, Braulio Curuneaux.
25-2016 Fallece el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, Líder de la Revolución cubana, a los 90 años de edad.
26-1961 Son asesinados el brigadista Manuel Asuncion Domenech y el campesino Pedro Lantigua.
27-1871 Ocurre el fusilamiento de los ocho estudiantes de Medicina.

27-1893 Fallece Mariana Grajales, madre de los Maceo.

29-1895 Cruza el lugarteniente general del Ejército Libertador, Antonio Maceo, la Trocha de Júcaro a Morón, al frente de su columna invasora.

29-1957 Cae en combate el destacado revolucionario Ciro Redondo.

29-1960 Muere el Comandante Manuel Fajardo (Piti) luchando contra los alzados en el Escambray.